

REDACCIÓN:
Dalle de San Bartolomé, núm. 32.
Teléfono n.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España . . . 1'25
Ultramar. 1'50
Extranjero 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACION:
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA - PALMA
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Enlalia, núm. 10
Núm. suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Mañana
repartiremos á nuestros abonados el cuaderno 25 de las interesantes

Aventuras de Robinson Crusoe
16 páginas de texto con sus correspondientes cubiertas y una lámina en negro.

COTIDIANAS

Se me licito hablar de un asunto que importará á toda nuestra generacion de inteligencias enloquecidas y desequilibradas. Entre nosotros el cuerpo ha llegado á un extremo de singular decadencia, como en los mejores tiempos del misticismo. No consiste ese resultado en la exaltacion del alma; los que se exaltan son los nervios, la masa cerebral. Hálese la carne maserada por las frecuentes y profundas sacudidas que el cerebro imprime á todo organismo. Estamos enfermos, esto es verdad desgraciadamente, enfermos de adelanto. Existe en nosotros hipercrafia del cerebro; los nervios se desarrollan á costa de los músculos, y éstos, á su vez, debilitados y calenturientos no sostienen la máquina humana. Se ha alterado el equilibrio entre el espíritu y la materia.

Quien pudiese aplicar esas palabras de un gran escritor francés, en nuestro pueblo! Ni tan siquiera nos compensan de esa miseria física, las ventajas de la enfermedad de adelanto á que se refiere el artista de la Debacle. En la vecina república la raza se muere; se muere también aquí en España. Pero ¡de que distinta manera! Allí la raza al empleó sus energías en grandes placeres virrosos, buscó también la vida intelectual, y la fórmula de un arte variadísimo y espléndido por ninguna nacion de hoy igualado. Aquí, no carecemos de esos vicios aunque la hipocresía los encubre y las conveniencias los difracc; por desdicha no logramos ni el arte ni la intelectualidad de los franceses. El dominio del cerebro formó entre los últimos un partido numeroso que se levantó con bizarro ademán frente á los odios medio-avales de Guerin y Dérulède. Aquí, salvo la voz aislada de algunos corazones generosos que impulsó de opinion colectiva ha arrestrado al pueblo á pedir castigo para grandes y muy recientes injusticias realizadas al amparo de la Ley? Allí la intelectualidad, el estudio comparativo de otros pueblos ha descubierto un peligro en la degeneracion de la raza; la iniciativa individual se ha preaurado á poner un remedio; y hoy en casi todos los departamentos se constituyen nuevas sociedades gimnásticas y clubs de excursiones. Francia posee actualmente una flutilla de buques de recreo: la segunda de Europa despúes de la inglesa. Aquí no ha pasado esa efusion de cuatro chicos más amigos de lucirse que de fortalecerse. Hay que decirlo aunque se irriten los humores de nuestros muy castizos patriotas.

Acabados á recibir toda mejora de manos del Estado, pedimos un día la fundacion de gimnasios oficiales en los Institutos de segunda ensenanza. Oramos tanto que al fin, nos oyeron. Uno de nuestros ministros regeneradores publicó un decreto; y los gimnasios quedaron constituidos. Pero ¡de que manera! Allí en la última cuadro de nuestros

Institutos apartaron los cachivaches inútiles, quitaron las telarañas y abrieron un tragaluz. Con eso, un montón de serrín—almacén de gérmenes empobrecidas—y cuatro aparatos la instalacion estuvo terminada. Nadie, á no ser alguno de los catedráticos de gimnasia nombrados por el gobierno, protestó de las pésimas condiciones del sitio. Lo que exigíamos era un gimnasio; la calidad de él poco nos importó. Más esta nueva ensenanza vino á llenar el horario de las clases; y ya por conveniencia de los mismos padres que un día solicitaron la creacion de aquella, ora por desidia imperdonable de nuestros clausuros, la clase de gimnasia que debe ser la primera para despertar las energías vitales antes de toda labor intelectual—ha quedado relegada á segundo término. Se da en Palma el caso de que esta clase está señalada á las tres de la tarde, es decir inmediatamente despúes de comer los alumnos; á la hora de la digestión.

Es un dolor que nuestra actitud iniciativa, en lo concerniente á trapos y moños extranjeros, no se extienda á esos ejercicios tan benéficos á la vida física y... á la moral. Los ingleses hacen los trajes sportivos por comodidad, los franceses por comodidad y para lucirlos, nosotros para engalanarnos únicamente. Así para cruzar de una esquina á otra nos calzamos las alpargatas y nos calzamos las chauffeurs.—S.

Carnet literario

Lo verdaderamente bello es la obra del tiempo y del reconocimiento; no hay verdadero genio sin paciencia.

A. MUSSAT.

Todo artista debe abarcar la suma de ideas de su tiempo.

V. H.

Muchos entusiasmas y amigos de Campomar trabajan activamente para realizar, lo más pronto posible, la coronacion del admirado poeta.

La princesa de Asturias ofrecerá á la frente de éste la corona de laural. El acto se verificará en local cerrado; y no, en el Retiro como en un principio se pensara.

El Círculo artista de Madrid ha solicitado el concurso de otras sociedades para que la fiesta resulte brillante, digna del popular autor de las Dolores.

Acaba de aparecer en Madrid una obra en dos volúmenes titulada Homaje á Menéndez y Pelayo, en el año vigésimo de su profecado.

Componen esos volúmenes una serie de notables trabajos de muchos autores extranjeros y de España. Es un testimonio más de admiracion que, en su brillante carrera literaria, obtiene el ilustre autor de la Historia de las ideas estéticas.

Entre esos trabajos figura uno del que fué nuestro director y sigue siendo nuestro amigo muy apreciado D. José Luis Estelrich.

En Bolonia, donde nació y reside, el gran poeta José Carducci acaba de sufrir otro ataque como el de 1885, en que un cógulo de sangre, dificultando la circulacion cerebral, paralizó la lengua y el brazo derecho. Los cuidados y tratamiento del médico de cabecera, Enrique Boschí, y el profesor Marri, han salvado por segunda vez la vida del autor de las Odas bárbaras. La causa de este ataque atribúyese al exceso de trabajo mental á que se entrega Carducci para terminar su monumental obra Rerum italicarum scriptores, que llevará una prefacion larga y erudítísima. La noticia de la enfermedad del ilustre poeta italiano ha impresionado á todo el reino. Empeñando por el de la Reina Margarita, dirigido á la esposa de Carducci, los telegramas lueven pidiendo noticias del

enfame. Los médicos luchan con el carácter rebelde de éste; pero el peligro considerase conjurado, si bien impónese la necesidad de suspender por algún tiempo todo trabajo intelectual y vivir en reposo absoluto. Carducci cuenta más de sesenta y tres años.

“Amor que pasa,”

Antes el título de la novela que se propone dar á la estampa, en breve, el escritor valenciano Blasco Ibañiz.

Ni las luchas políticas, ni el destierro ni las persecuciones rinden ni agota la actividad calenturienta del periodista en el cual tiene hoy el federalismo español el adalid de mayor pujanza.

Frescos aun las páginas de la Barraca y En el país del Arte, escritas estas últimas en el destierro y en la prisión Blasco Ibañiz vuelve al Arte, con esa otra novela que, como todas las suyas, será apasionada y febril, llena de vida esplendorosa. En la creacion y labor de ese libro tal vez, buscó Ibañiz, más de una vez, el reposo que le negaron las polémicas en el País y sus batallas en el Parlamento. Beposo ha dicho y tal vez me equivoque. Esa novela que Blasco lanzará estos días al mercado no es otra cosa que una fase más de la lucha perenne del hombre batallador por sus ideales políticos. Al cantar en lenguaj inconcreto, pero luminoso á la patria levantada, al definir, con trazo vigoroso el alma de esa patria, Blasco no hace otra cosa que sentar los cimientos para las venideras batallas en favor de la federacion.

Y he aquí como á una vez sin deslindar los campos del Arte y la política el artista valenciano no canta y se bate por una sola aspiracion.

ROQUE NUBLO.

El alcalde de Barcelona

Los periódicos de Madrid que suelen distinguirse por sus alardes patrióticos, comentan poco favorablemente la actitud enérgica adoptada por el alcalde de Barcelona Dr. Robert al oponerse á que los funcionarios de Hacienda invadan los domicilios de los contribuyentes que no pagaron sus cuotas por no haber cumplido el gobierno la promesa de concederles el concierto económico.

La mayoría pide la destitucion de ese alcalde que se atreve á desobedecer las ordenes del delegado de hacienda y del mismo gobierno, pues no es cosa que pueda consentirse que una autoridad popular se ponga del lado de las aspiraciones del pueblo.

Véase como El Liberal da cuenta de este incidente y como lo comenta:

«La preocupacion del Gobierno y lo que más ocupó ayer al presidente del Consejo y ministros de Hacienda, Gracia y Justicia y Gobernacion es la actitud del alcalde de Barcelona en la cuestion del cobro de los impuestos á los comerciantes é industriales moracos.»

El alcalde se niega á dar cumplimiento á las disposiciones del delegado de Hacienda, que pide el concurso de la autoridad municipal para que los agentes del fisco entren en el domicilio de los moracos para hacer efectivo el cobro de sus descubiertos con el Tesoro.

El Gobierno entiende que el alcalde alega un pretexto político para no dar cumplimiento á las disposiciones del delegado de Hacienda.

Opina la mayoría de los ministros que es intolerable esa actitud de rebeldia en que se coloca el doctor Robert, y muestran dispuestos á una resolucian enérgica.

Por eso conferenciaron ayer con el señor Silvela los señores Villaverde, Dato y Durán y Bas, antes de reunirse en Consejo por la tarde.

Llama la atencion la resistencia pasiva del ministro de Gracia y Justicia.

Nada sabe de lo que ocurre en Barcelona: de allí no le escribe nadie.

Desconociendo los hechos, cree que el Gobierno debe proceder con parsimonia.

Y mientras discurre de ese modo el ministro de Gracia y Justicia, corre en Barcelona lo siguiente:

El delegado dijo de oficio al alcalde

que debía autorizar la entrada de los agentes ejecutivos, y el alcalde ha contestado que no podía hacerlo como se le pedía, pues en el artículo 9.º del real decreto de 12 de Mayo de 1888, aprobando la instruccion para el procedimiento contra deudores á la Hacienda se dispone que «para entrar en el domicilio de los deudores, si éstos se niegan á facilitarlos y á firmar el requerimiento que al efecto se los haga, solicitará (el agente ejecutivo) autorizacion del alcalde, y si éste no la otorgare, del juez municipal.»

Se le dijo desde el ministerio de la Gobernacion al doctor Robert, que prestara el auxilio que le pedía el delegado de Hacienda, y el alcalde contesta á esa orden sometiendole el asunto al informe de los letrados municipales.

Por contemporarizar con el ministro de Gracia y Justicia para impedir un rompimiento, que aunque deseado por algunos ministros, parece que quieren retrasarlo algunos días, decidió el Gobierno, en su reunion de ayer tarde, pedir explicaciones de su conducta al doctor Robert.

Contando con que no han de satisfacer las explicaciones, parece que la casi totalidad de los ministros están decididos á poner término al conflicto con la destitucion del alcalde.

Según frase muy autorizada, no se puede consentir por más tiempo que un alcalde se mantenga en rebeldia frente al Gobierno.

¿Qué consecuencias podrá tener la destitucion del doctor Robert?

Por lo pronto se dice que pondrá término á la crisis, medio solucionada nada más con la sustitucion del general Polavieja.

Para tal vez iniciará otro conflicto mucho más grave.»

OBREROS

Las protestas de los partidos socialistas contra I ginebra por su conduccion con los boers, son generales.

El partido socialista español voló en su Congreso una mocion de censura contra la política de rapia de la burguesia inglesa; los italianos, los belgas, los holandeses, los franceses, los alemanes, los austriacos, todos los partidos han consignado su protesta, en reuniones solemnes unos, en sus periódicos otros, en sus Congresos algunos.

Tampoco los obreros ingleses han dejado en olvido sus deber; antes al contrario, han movido la opinion contra la guerra, y á ella se oponen con tenacidad.

Hace tiempo protestó de la Democracia Social; despúes, el Congreso de las Trades Unions protestó de un modo digno y en términos severos, y hace pocos días los grupos socialistas organizaron una reunion en Hyde-Park, reunion que, por la intervencion de elementos patrióticos, degeneró en tumulto y no pudo efectuarse.

En Jerez están en huelga los obreros gasistas. La Empresa, que es la misma de Madrid, provocó á los obreros, como lo hizo aquí, para acabar con la Sociedad que habían organizado.

Más huelga. Terminó una de curtidores en Baños, con el triunfo de los obreros; persisten las de fundidores de Barcelona y otras de que ya se dió noticia, entre ellas la de aserradores mecánicos de Madrid. Los arriadores de Jerez también están en huelga.

En la industria textil han terminado dos huelgas, una en Marsax y otra en San Vicente de Jantall, con el triunfo de los obreros; en Marsax, con cortas huelgas, ha mejorado la situacion de los obreros de tres fábricas, y en Torelló y Lluçma de Castellvell han estallado dos huelgas.

Los canteros de la Ocrufia han alcanzado la jornada de ocho horas; los operarios del ramo de sastrería de Vigo han obtenido la rebaja de una hora, y los operarios de la industria textil de Ripoll han pactado, de acuerdo con los fabricantes, una nueva tarifa, señalando precios más elevados á la mano de obra.

Con espléndidas fiestas han inaugurado los obreros de Albi el tercer horno de la Vidriera obrera.

A la fiesta asistieron representantes de Bélgica, Italia, Rusia y de algunos

otros países, y se leyeron mensajes de otros muchos, entre ellos de España.

Los obreros de Oriedo, imitando á los de Málaga y Vigo, han celebrado jiras los días en que ha habido corridas de toros, llamando con hojas la atencion de las clases populares para que dejen el brutal espectáculo y acudiesen á la fiesta campestre.

En las fábricas de Orensei (Francia) ha surgido un verdadero conflicto entre los obreros y el dueño de aquella, el diputado Eugenio Schneider.

El conflicto ha tomado tales proporciones que parece insoluble. Los obreros amenazan al patrono, si éste no se aviene á sus exigencias, con abandonar en masa á Orensei y emigrar á Paris en busca de trabajo.

NOTICIAS

Una enciclica

El Papa ha terminado de escribir una enciclica que dirigirá al clero católico inglés con motivo de las controversias religiosas en la Gran Bretaña.

León XIII ha acordado que el próximo año se celebre en Roma un Congreso internacional de obreros católicos.

El conde de Muravieff

Es casi seguro que á principios de Noviembre vendrá á Madrid, no sabemos si el sólo objeto de visitar los Museos, el conde de Muravieff, ministro de Relaciones Exteriores de Rusia.

El proceso de Montjuich

Barcelona 7.—El juez militar, Sr. Gotarredona, ha terminado la informacion mandada instruir por el Gobierno en averiguacion del fundamento de las denuncias formuladas por los tormentos aplicados en Montjuich.

La informacion consta de cinco legajos voluminosos, comprendiendo las declaraciones y careos.

La revolucion en Venezuela

Londres 7.—Según noticias de Caracas, el plenipotenciario del presidente Andrade llegó ayer á Puerto Cabello para celebrar una conferencia con Castro, y es de suponer que se llegará á una inteligencia entre los revolucionarios y el gobierno venezolano.

Las corridas de toros.—Manifestacion de protesta.

Paris 7.—Esta mañana han aparecido en casi todas las esquinas unos pasquines firmados por el veterinario Mr. Ulrich, presidente de la sociedad protectora de animales, protestando de la corrida de toros anunciada para el domingo é invitando á todos los franceses amigos de los animales: á que asistan mañana á la inauguracion de la plaza de Enghein, á fin de significar de un modo ruidoso su disgusto por la muerte de los toros.

En prevision de que ocurrirán desórdenes, se han adoptado algunas medidas de precaucion.

Algunos afirman que no obstante la prohibicion de estoquear las reses, los aficionados á la fiesta lograrán que por lo menos los diestros maten uno de los toros.

Los carlistas de Alava

Persona conocedora de lo provincia de Alava asegura que estos días se nota allí algún movimiento entre los antiguos jefes carlistas.

No sabe á que atribuirlo; pero cree firmemente que si algo intentasen sería inútil porque el país rechaza la guerra.

Aimacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería

2 á 10 Siadistato y Milagro 1 á 11

Temporada de Otoño é Invierno de 1899-1900

Recidos los artículos de novedades de la estacion para Señoras, Caballeros y Niños, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocado, queda abierta la venta á

Preios singularmente baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones. Venta al metraje y confeccionado

Porrerías, Alfombras, Corfinajes, Paraguas, Mantas para cama, Caspas, Rasos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SEÑORAS; Boas y Manguitos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como tambien Abrigos de Señora.

Galle del Siadistato 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11.

Para muebles distinguidos

La Casa Ferrá

Nuestra información

Asuntos municipales

El alcalde accidental Sr. Lladó ha tomado hoy providencia en el asunto de haberse puesto a la venta pública el domingo último un cerdo enfermo de viruela...

Ha decretado la suspensión de empleo y sueldo del inspector de viveres D. Antonio Bosch por falta grave cometida en el servicio...

Al veterinario Sr. Soler, se le han impuesto 15 días de descuento por negligencia en el cumplimiento de sus obligaciones...

Mañana irá S. E. a San Rafael y el jueves por la mañana saldrá para esa, acompañándole en su viaje sus dos familiares y Monseñor Torres.

Facil será que yo también le acompañe y me permita esta vez; tener el gusto de saludar á V. y compañeros de redacción.

El Sr. Lladó ha impuesto hoy los siguientes correctivos por faltas análogas á la anterior.

Una multa de 25 pesetas á un cortante que tenía carne pasada.

Otra de 30 pesetas á otro carnicero á quien se encontraron varios trozos de carne corrompida.

Otra de diez pesetas á otro carnicero que vendía carne de cabrito mezclada con la de cerdo.

Otra de 5 pesetas á una vendedora de melones por expender la fruta averiada.

Otra de 25 pesetas á un carnicero de la calle de la Bonanova que vendía carne en mal estado.

La actitud del Sr. Lladó es digna de aplauso. Este es el verdadero camino de la regeneración.

A consecuencia de la disposición dada por el veterinario Sr. Bosch, de reducir á pequeños pedacos la carne de cerdo, para evitar que se repita el caso del domingo...

No obstante los vendedores de cerdo del resto de la ciudad han continuado la expendición como de ordinario.

No sabemos en que parará esta actitud, pues no se ha tomado medida alguna en pro ni en contra de los cortantes.

El Obispo de Sión

Ibiza 9.—Rayana en el delirio fué la despedida que el pueblo de San Antonio tributó al Obispo de Sión en la mañana del jueves último.

La calle á la que el Ayuntamiento de dicho pueblo acaba de dar el nombre de Obispo de Sión así como otras calles y las embarcaciones surtas en el puerto...

Llegada que fué aquella, vivas entusiastas y estruendosas salvas atronaron el espacio; púsose en marcha la comitiva y las pequeñas embarcaciones, á favor de los remos, maniobraron con sin igual destreza formando en columna de honor por entre la cual pasó la lancha mayor, agitando la bandera de Ibiza.

En este momento el Prelado quiso despedir á la multitud que le seguía; más fué en vano y un poco ahora y otro poco luego le acompañaron hasta San Agustín en cuyo pueblo aguardábase el mismo número de aquellos vecinos.

Bajó S. E. de su cabalgadura y después de cambiar saludos y repartir bendiciones volvió á montar siendo seguido por los de San Agustín hasta los lindes de San José.

El que como el que escribe estas líneas ha presenciado en todos los pueblos el espontáneo y unánime movimiento producido por la visita pastoral, puede decir que en todos se ha rivalizado para recibir mercedemente al ilustre Prelado, siendo por lo tanto difícil encontrar nuevas palabras para relatar con encomio el recibimiento que se le hizo en San José.

Viejos y jóvenes, mujeres y niños en número superior á mil, fueron los que salieron al encuentro de S. E. llevando una preciosa bandera de raso blanco, á

la que seguían los Sres. Cura Coadjutor Alcalde, secretario y empleados del Ayuntamiento, el profesor de instrucción D. Pedro Escanellas y las personas más salientes del pueblo.

Hasta el sábado por la tarde estuvo el Prelado en San José, siendo objeto de todo género de atenciones. Confirmó siempre y nunca notó en él cansancio alguno.

Así llegó la hora de regresar á esta ciudad y volvióse á repetir lo que en todos los pueblos ha visto: una despedida tierna y cariñosa por parte de las gentes y una bendición paternal y provechosa por parte del Prelado.

El domingo por la tarde y cuando apenas si había podido descansar de las naturales fatigas de tan larga peregrinación, subió al púlpito de la iglesia de Santo Domingo y desde él dirigió á los fieles, que el templo era incapaz de contener, un discurso fúido, hermoso lleno de unión apostólica bastante por sí sólo para dar á S. E. el título de primer orador sagrado, si no hiciera ya años que es de él digno poseedor.

Mañana irá S. E. á San Rafael y el jueves por la mañana saldrá para esa, acompañándole en su viaje sus dos familiares y Monseñor Torres.

Facil será que yo también le acompañe y me permita esta vez; tener el gusto de saludar á V. y compañeros de redacción.

Tenientes para ascender

Han sido declarados aptos para el ascenso en la escuela activa los primeros tenientes de infantería D. Vicente Alcover, D. Francisco Paig, D. Eugenio García Ferrer, D. Antonio Colomar, don Rafael Mora, D. Miguel Leon Garabito Tous y D. José Ferrer.

El tiempo

Ayer tarde en los pueblos de Paigpuñent, Establimens, Batallbufar, Establens y Esporlas, y en los suburbios de la parte del Norte de esta isla, llovió copiosamente, hasta el punto que los campos quedaron anegados.

En la Audiencia

Por una lechona

Pedro Campaner, porquerizo de Muro, en una mañana del mes de mayo del año pasado estaba el cuidado de una perra, cuando se agregó á esta una lechona. Después de algún tiempo se presentó el amo del animal reclamándole; aquel al principio se opuso pero más tarde cedió.

El Pedro Campaner fué procesado por hurto, pues retuvo la lechona en su poder sin dar conocimiento, como es costumbre entre los payeses, al alcalde del pueblo.

El Ministerio Público ha pedido la pena de dos meses y un día de arresto mayor para el procesado, pago de costas y sesesorias.

El letrado defensor D. Juan Sampol solicitó la libre absolución de su patrocinado por entender que aquel hecho no constituía el delito de hurto, pues no fué el Campaner que sustrajo la lechona, fué ésta que se agregó á la perra.

El presidente de sala Sr. García declaró concluido el juicio para su sentencia.

Por 0 25 pesetas de leña

Tres muchachos del mayor de 13 años, se sentaron esta mañana en el banquillo de los acusados; el presunto delito de hurto llevado á cabo por ellos fué la causa.

Siguió la declaración de los procesados, iban á coger leña á un monte; otro muchacho mayor que ellos, que trabajaba junto al Camp de Na Negra (Manacor), les dijo que si le ayudaban á cojer rastrojo, podrían coger leña de unos árboles cercanos. Aquellos accedieron y al llando haces de leña, se presentaron los guardias rurales dándoles caza.

El Fiscal, Sr. Roselló y Alemany apreció que el hecho no constituía delito de hurto porque aquellos muchachos recogieron la leña con permiso, y además que por lo efectuaron sin tener conocimiento de la falta en que incurrieron y en su consecuencia solicita sean absueltos.

El letrado defensor Sr. D. Jacinto Felín se conformó con la petición del Ministerio Público.

La visita de mañana

A las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Ilica promovidos por don Francisco Planas Poquet contra Juan Ortés Forteza sobre reatracto.

Los letrados Sres. Estarás y Socias defenderán respectivamente á las partes.

Del mar

A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor correo Belver llevando numeroso pasaje y abundante carga.

Ayer salieron para Masagán el bergantín goleta Virgenes y para Litu Palmas la goleta Carmelita, ambos con efectos.

La draga continúa funcionando junto á la casa de la Consigna, en don-

de el buzo hace días practicaba trabajos para extraer las rocas que impedían verificar el dragado.

A bordo del vapor Palma salido ayer tarde para Barcelona se embarcaron un centenar de cerdos cebados.

A las siete y media de esta mañana ha fundeado en el puerto procedente del de Alicante é Ibiza el vapor Lulio siendo portador de la correspondencia pasaje y carga.

Ayer fué despachada para Málaga el laúd Amparo de la matrícula de Valencia con lastre.

El sábado próximo pasado fundó en el puerto de Valencia procedente de esta ciudad sin novedad á bordo el laúd Peco con cargamento de madera.

Ibiceñas

En la noche del jueves fué robada de la caja de caudales de esta recaudación de contribuciones la cantidad de unas dos mil quinientas pesetas.

La puerta de la oficina fué forzada por los ladrones, que también forzaron la caja robada, con una palanqueta de que se incautó el juzgado.

Como se trata de un delito sin precedentes en esta, el vecindario enconótrase vivamente impresionado, máxime cuando aun no han caído, en poder de la justicia, los criminales.

Con sal, ha zarpado para la Pabla del D.ñ la barca Princesa Dagmar.

Se asegura que el Alcalde accidental Sr. Gotarredona, será nombrado para desempeñar dicho cargo con carácter efectivo.

Esta mañana ha llegado de esa trayendo una barcaza á remolque, el vaporcito Salinas.

El capellán castrense D. Juan Ribas Torres ha sido trasladado al regimiento de la Princesa de guarnición en Alicante.

Con más de dos horas de retraso ha fundeado esta noche en nuestro puerto el vapor correo Unión.

¿Se puede saber la causa?—O.

SPORT

Páginas Ciclistas

Siguió se dijo en estas columnas, ayer verificóse la excursión oficial del Círculo Ciclista, correspondiente á este mes. No estuvo, como las anteriores efectuadas, tan concurrida, sin duda á causa de hallarse, todavía, varaneando muchos compañeros.

La excursión resultó deliciosa. A las seis se salió del local de aquel club, tomando por la carretera de Manacor. Después de almorzar en Algaida, continuóse la ruta hasta Porreres. Visitado este pueblo se llevó á cabo la ascensión al Puig de Montesión; desde la cumbre se divisó espléndido panorama. Así que se hubo comido retornóse á Palma por Lluchmayor.

La Velox llevó también á efecto una excursión hasta la fuente de Chorrigo (Km. 14 en la carretera de Manacor) la cual se vió animada. Así que hubieron almorzado, las turistas regresaron á esta ciudad.

En la prensa madrileña he leído que el próximo domingo se correrá, en el valderomo de los Campos Elíscos, el Campeonato de España.

La noticia me ha extrañado en alto grado, pues de ser cierto, resultaría que aquella tan importante carrera se habría anunciado solo con quince días de anticipación, lo cual no deja de ser anormal.

Es costumbre, en carreras de tal índole, que se anuncien con tiempo suficiente para que los corredores tengan el necesario para entrenarse; en el presente caso la arbitrariedad ha sido manifiesta; pero esta será contestada no concurriendo á disputar tan importante carrera, sprinters que lo hubieran hecho si dan un mes ó dos para prepararse.

Para los aficionados á las luchas velcípédicas ayer fué delicioso.—Pudieron presenciar un suceso agradable: los jóvenes D. Guillermo Llinás y D. Gerónimo Garau llevaron á cabo un match que tenía pendiente.

Del kilómetro 16 de la carretera de Sóller se dió la salida á los mateleros. Se sortearon los puestos, yendo Llinás á la derecha de la vía y Garau á la izquierda. Tomaron duro tren que se aumentó por momentos.

La lucha fué bonita pues ambos se disputaron la victoria con mucho entusiasmo.

Antes de llegar á la meta (que estaba colocada en el Km. 1) Garau embalsó, Llinás hace lo propio pero no puede alcanzar á su contrincante que pasó la raya tres cuerpos de máquina antes que él.

El numeroso público que estaba en aquel sitio premió con aplausos al vencedor D. Jerónimo Garau, y al vencido Sr. Llinás.

Las carreras que el próximo domingo se celebrarán en Lluchmayor prometen estar muy concurridas, dados los entusiasmos que hay entre los ciclistas.

No se sabe, en definitiva, los corredores que del continente pasarán á esta ciudad, pero se supone que serán varios. Alguno de los nombres que han corrido estos días están descartados.

Háblase de que en dichas carreras se correrá un match entre dos conocidos corredores.

¡Veremos...! Nada hay en concreto.

PEDAL Y MANUBRIO.

9 Octubre 1899.

SE VENDE el motor á gas y el Cinematógrafo instalado en el Huerto del Rey.

Razón: en el mismo.

Salinera Española

Desde el día de mañana, queda abierto en las oficinas de esta Compañía el pago del dividendo activo á los accionistas acordado por la Junta General.

Palma 10 Octubre de 1899.—P. A. de la J. de G., José Vaquer, Srlo.

Círculo Mallorquín

Esta Sociedad ha acordado sacar á concurso conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría de la misma, la explotación de su servicio de repostería y restaurant, admitiéndose proposiciones hasta el día 4 del próximo Noviembre.

Palma 4 de Octubre 1899.—P. A. de la J. D. —Guillermo Vidal, Vocal secretario.

Hasta el 20 de Octubre se recibirán proposiciones en la Secretaría del Círculo Mallorquín para el surtido de combustible de Olivo seco y convenientemente astillado cuyo consumo se calcula aproximadamente en 150 á 200 quintales.

Noticias generales

LA PROVINCIA

Mahón.—De El Bien Público de Mahón, llegados esta mañana en nuestra redacción, cortamos las siguientes noticias:

Hoy se cumple mas de un siglo, que mientras se celebraba la Misa conventual en la parroquia de Sta. María, con gran concurrencia de fieles, un relámpago penetró por la torre campanario, agrietando á este y la capilla de Santa Ana, sin causar el menor daño á los concurrentes.

En acción de gracias, por el hecho milagroso de haber salido ilesas todas las personas que en aquel momento se hallaban en la iglesia y en cumplimiento de un exvoto, hoy se ha celebrado desde entonces todos los años, en tal día como hoy, Misa mayor y solemne Te Deum.

No habiéndose presentado dentro el término legal la Maestra de niñas del pueblo de Mercadal en esta isla, el señor Rector de la Universidad de Barcelona ha nombrado interinamente nuestra paisana la Srta. D.ª Magdalena Humbert, á quien no podemos menos de felicitar.

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesión de hoy y á propuesta de D. Baltasar Tuduri y D. Juan J. Rodríguez, ha nombrado á D. Lucas Carreras, Contador de fondos municipales y de la Beneficencia con el haber y emolumentos que arreglamente á Ley le corresponden.

El sábado último una chiepa eléctrica mató á un buey del predio San Juan de Ciudadela que estaba en su cuadra, sufriendo ésta también algunos desperfectos.

Ha fallecido nuestro amigo el capitán de infantería de la escala de reserva D. Branlio Fernandez Diego.

LOS PUEBLOS

Sóller.—En nuestro colega Sóller del sábado último leemos las siguientes noticias:

El Ayuntamiento de Fornalutx acordó, días pasados, dejar cesante á D. José Paig y Bisbal en el cargo de peatón carterero de aquella villa, y nombrar en su sustitución á D. Antonio Anís y Vicens, que en otra ocasión ya lo había desempeñado.

D. Miguel Bennasar y Ferrer, que hasta el día 31 del pasado mes ha prestado servicio como Guardia civil en este puesto, licenciado de dicho Instituto fué nombrado Guardia municipal de este pueblo y tomó posesión de su nuevo cargo el día 1.º del actual.

La Maestra de Fornalutx, D.ª Micaela Florit, y la de Santa María, D.ª Margarita Triay, han entablado permuta de destinos, y se espera muy fundadamente que les será aprobada muy en breve por el Rectorado de Barcelona.

Palma de Mallorca

Ha sido nombrado cónsul de Bélgica en esta ciudad, nuestro distinguido compañero en la prensa D. Francisco Arias, á quien damos la más cumplida enhorabuena.

Esta mañana en el paseo del Borne han refido acaloradamente dos individuos por cuestión de intereses.

Uno de ellos ha sacado un resguño de corta plumas en la cara.

Esta noche no se celebrará función en el Teatro Circo al objeto de dar lugar á los ensayos de la obra Dolores de Cabeza, parodia de la ópera La Dolores.

Parte del piso de una de las vías laterales del Borne se halla levantado. En el se procede á la instalación de la tubería conductora de gas de la nueva fábrica.

En el reconocimiento practicado por la fuerza de carabineros al pailebot Unión, fundado en el puerto de Sóller, se apresaron cinco kilogramos de tabaco de pota.

En la calle y plaza de la Constitución se están abriendo zanjas para la colocación de tuberías para gas.

Mañana 11, á las ocho y media de la noche tendrá lugar en el Café Balear (Antiguo Mahones) la tercera representación de hipnotismo y transmisión del pensamiento humano por los artistas Sr. Domingo y Sra. Justina y el Niño Ramón, con su trabajo deserpiente. Dichos señores presentarán nuevos experimentos.

Ignorándose el domicilio de D. Antonio Berrás se suplica se sirva pasar por el despacho de la fábrica de dulces del Sr. Esteve, San Miquel 22º, en donde le entregarán un documento procedente de una casa de Puerto Rico que le interesa.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha concedido el Regium Executur, á D. Luciano Platón para ejercer el cargo de Consul del Ecuador en esta capital.

De pasar la revista á la guarnición de Ibiza ha llegado esta mañana en el vapor Lulio el capitán de la guardia civil D. Pedro Ripoll.

Por esta comandancia de Marina se hace saber á los navegantes que entre punta Sagras y el cabo San Vicente se halla naufragado un buque que ofrece peligros á la navegación.

Hemos recibido atenta carta de D. A. Vazquez, en la que nos hace saber que ha abierto un establecimiento en el local que ocupaba el Café Colón, titulólo «Café de Palma», á la par que nos invita á la serie de veladas de pretidigitación, equilibrios y música, que empezarán mañana á las ocho y media de la noche. Agradecemos la atención.

Servicios de la guardia civil:

La guardia civil del puesto de Sansellas da cuenta de haber denunciado á dos sujetos por pastoreo abusivo.

La del puesto de Pollensa ha denunciado á otro sujeto por la razón anterior.

La del puesto de Felanitx dá cuenta de haber detenido á un individuo por haber causado varias heridas en la cabeza á otro.

La Empresa del «Velódromo Lluchmayorense» en tanto B. L. M. ha tenido la deferencia de invitarnos á las carreras que el próximo domingo se celebrará en Lluchmayor.

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto.

Velutina Americana: lo mejor para el cutis.

El profesor D. Roque Oarnicer da clases de 2.ª enseñanza (sección de letras) en su casa, Luz, 12, entresuelo.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Nicolás, San Germán y Fermín, obispos, mártires.

Cuarenta Horas.—Jornadas en Santa Catalina de Sena.

A las seis y media se expone el Símbo. Sacramento, á las nueve Tercia y misa mayor cantada por V. Rda. Comunidad. Por la tarde, los actos de coro, rosario, al anochecer la devoción del mes de Octubre y reserva.

Cultos.—El septenario dedicado al Ece-Homo que viene celebrándose en Santa Eulalia, continuará al anochecer.

En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Noticias militares

El capitán de Infantería D. Matías Sampol Jaquetot del Regimiento de Reserva de Rosellón núm. 80, se le ha destinado al de Baleares núm. 2.

El primer teniente D. Lucio Millán Otsu del Regimiento de Gerona núm. 22 alumno de la Escuela Superior de Guerra al Regimiento de Baleares núm. 2 continuando en dicha comisión.

Los segundos tenientes del Regimiento de Baleares núm. 2 D. Antonio Soler Obrador y D. Enrique Bosch Graell al Regimiento de Albuera número 26 y Batallón Cazadores de Barcelona núm. 3 respectivamente.

Se ha dispuesto que los primeros tenientes de Artillería don Edilberto Esteban Garastche, del octavo regimiento montado, pascen al de Artillería de Baleares: D. Eduardo Cavanna y del Vall, del 11.º regimiento montado, al batallón de Artillería de Baleares; don Enrique Muñoz Osbo y Arredondo, del batallón de Artillería de Baleares, al 11.º regimiento montado; don Carlos Ouesta García, del batallón de Artillería de Baleares, al octavo regimiento montado.

Se ha destinado á la comandancia de carabineros de Estepona al teniente D. Agustín Torres.

Se ha concedido retiro definitivo al sargento de la guardia civil D. Rafael Vich Figuerola, con el haber mensual de 100 ptas.

Igual retiro se ha concedido al guardia Jaime Cerdá Nadal, con el haber de 2813 pesetas mensuales.

Se ha concedido a los padres del soldado Guillermo Mas Bonet la pensión anual de 182'50 pesetas.

Boletín meteorológico
El tiempo que ayer tarde parecía muy propeño a regalarnos un sguscero, ha cambiado completamente presentándose esta mañana luciente y espléndido.

Estadística de Palmas
Inscripciones en los Distritos Municipales
LONJA
Dia 8.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

Matrimonios: D. José Sitjar Fiol con D.ª Juhana Quintana Buz; D. Guillermo Ooll Planas con D.ª Catalina Martínez Pujol; D. Juan Figueroa Roca con D.ª Catalina Robert Borrás.

CAEDRAL
Dia 8.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 2.
Matrimonios: D. Gabriel Riera Pujadas con D.ª Apolonia Barceló Andren.

HOSPITAL PROVINCIAL
Movimiento de enfermos del día 9 de Octubre de 1899.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan. Row 1: 301, 12, 5, 1, 307

CEMENTERIO
Dia 9.—José Muntaner Font, 4 años; Plateos, tuberculosis.—Catalina Oliver Meliá, viuda, 38 años, Hospital, vejez.

Señoras: Probad la Velutina Americana.

CONTABILIDAD
PREPARACION PARA EL INGRESO a Toreros de Faros
Desde hoy quedan abiertas las clases de Teoría de Libros por partida doble, teórico-práctico. Aritmética mercantil y redacción de documentos comerciales.

TORREROS DE FAROS: Explicación de Instrucción de faros; Reglamento de id., Aritmética, gramática, etc. Todo según programas oficiales que se facilitarán en la misma Academia.

Honorarios: 4 PSETAS al mes por cada una de las dos clases.
Informes: San Miguel, 78, 3.º—Palma.
—De nueve a una tarde.—

GRAN ALMACEN de papeles pintados para decorar habitaciones de las mejores Fábricas del país y extranjeras. Precios sin competencia.

HERPES
Y DEMAS HUMORES DE LA SANGRE, así internos como externos el EXTRACTO ANTHERPETICO DE DULOAMARA COMPUESTO DEL DOCTOR CASASA es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.

MAGNESIA granulada efervescente Soler
Depósito y venta: Farmacia Viuda Obrador, Fideos 12—Palma de Mallorca.

PASATIEMPOS

Charada
Prima envío a mí tres tres, que no tiene de dos dos nada. Me lo mandó Dios, y es todo, como ves.
ROMEO Y JULIETA.

Copa numérica
1 2 3 4 5 6 7 8 En los escritorios.
5 1 2 3 4 8 6 Oficio.
4 2 5 7 4 5 Ser fantástico.
1 3 6 7 5 Alimento.
1 3 6 8 Precio.
2 7 8 Número.
1 3 7 Perro.
1 5 6 8 Número.
6 8 7 4 3 Pueblo.

Soluciones a los juegos anteriores:
Fuga de consonantes: Si a los dos sexos igualo, es porque infiero con pena, que si es el hombre algo malo, es la mujer no muy buena.

Enigma literal.—En el puño de la espada. Han presentado soluciones exactas: Oaraman Chimey, Cándido Candelas, Rosca, Un Mambí, Romualdo y En Xanches.

CURIOSIDADES
El emperador Guillermo ha dado orden para que todos los oficiales de la armada lleven barba o vayan completamente afeitados.

El jefe de la naranja es muy bueno para limpiar las botas.

La resistencia de la tortuga a la muerte es enorme. Se ha dado el caso de que uno de estos animales viviera tres meses después de haberle arrancado el cerebro.

Academia Universitaria DE PALMA DE MALLORCA. Pelaires, 58. Director: D. Eugenio Losada, DR. EN MEDICINA

Esta Academia comenzará las tareas del próximo curso 1899-4 900, el día 2 de Octubre y las materias de las facultades a que se dedican estarán explicadas por los profesores que siguen:

Facultades de Derecho y de Filosofía y Letras: D. Juan Tegueros Malla, Abogado; don Jaime Domenja y Mir, id.; don Antonio Roselló y Gómez, id.; don Pedro Bonet de los Herreros, id. y Licenciado en filosofía y letras y don Gabriel Muntaner, Rector del Colegio de la Sapiencia.

Facultades de Farmacia y Ciencias: D. Francisco Antich Izaguirre, Farmacéutico y licenciado en ciencias; don Rafael Comas, Farmacéutico militar; don Bernardo Calvet Girona, Ingeniero de caminos, canales y puentes y don Miguel Domenja Mir, Ingeniero militar.

Facultades de Medicina: D. Eugenio Losada y Mulet, Doctor en Medicina y cirugía; don Rafael Ribas Sampol, id. id. y don Pedro Jaume Mates, Licenciado en Medicina y cirugía del Hospital Provincial.

Continúa abierta la matrícula en el local de la Academia de 12 a 1 de la tarde y en casa del Director (San Elías, 15) de 10 a 11 de la mañana.

A los repatriados
Se facilita el cobro de abonados de Cuba y Filipinas y pensiones.
CALLE VALSECA—30, 2.º

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)
La actitud del Dr. Robert
Madrid 10 (10'30 n.)

Acabamos de recibir un telegrama de Barcelona en el cual se nos participa que el doctor Robert ha declarado que telegrafió al presidente del consejo Sr. Silvela lo siguiente: «Si mi actitud pudiera provocar un conflicto ó contrariar al gobierno, espero órdenes que acataré.»

El Doctor Robert insiste en sus propósitos de no autorizar a los empleados de Hacienda para penetrar en el domicilio de los contribuyentes que no han satisfecho las cuotas, ni tampoco permitir que se verifiquen embargos.

Los expedientes han pasado al juzgado para obtener del juez la autorización que ha negado el alcalde. Se propone que mañana comenzarán los embargos.

«El Imparcial» y los catalanes
Madrid 10 (10'30 m.)

El periódico madrileño El Imparcial ha recibido hoy varios telegramas de los presidentes de Liga de Contribuyentes y del Sindicato Gremial de Barcelona, los cuales desmienten algunas afirmaciones aparecidas en los artículos é informaciones del Imparcial.

Los presidentes de las sociedades catalanas hacen constar que sus representados no son separatistas.

El Imparcial después de copiar los citados telegramas declara que solo ha calificado de separatistas a aquellos catalanes que hacen circular sellos catalanistas y fabrican y venden banderitas anti-españolas y publican periódicos que insultan a cuanto es español.

Contra el doctor Robert
Madrid 10 (10'30 m.)

El Imparcial publica hoy un energético artículo de fondo censurando la debilidad del gobierno con el alcalde de Barcelona Dr. Robert.

Dice el citado periódico que arrepentido ó impenitente el doctor Robert no puede seguir siendo alcalde de Barcelona por su inculcable conducta en la cuestión de los gremios.

Los demás periódicos se expresan en análogo sentido, dirigiendo todos los duros ataques al doctor Robert.

Los gremios de Valencia

Madrid 10 (10-50 m.)
Según los telegramas de Valencia anoche se reunieron en aquella ciudad los sindicatos de los gremios industriales, con el objeto de tomar acuerdo definitivo respecto al pago de la contribución.

Se acordó por mayoría la resistencia al pago de las cuotas del primer trimestre de este año. El número de los gremios adheridos al acuerdo es de 52.

Se acordó constituir un fondo de resistencia para indemnizar a los industriales que resulten perjudicados.

Se acordó además dirigir telegramas de felicitación al alcalde de Barcelona y al presidente de la Liga de defensa Barcelonesa.

Weyler presidente
Madrid 10 (10'30 m.)

La Correspondencia de España afirma que el general Weyler ha aceptado la presidencia de la Junta con ultiva de Guerra que le ofreció el general Azcárraga al día siguiente de jurar el cargo de ministro.

¿A cuando ascenderán?
Madrid 10 (10'30 m.)

El Liberal en su edición de esta mañana, publica un artículo de fondo en el cual se dice que cree saber que el total de las economías que se harán en los presupuestos de gastos no ascenderá a treinta millones de pesetas, pues los ministros de Hacienda y Marina solo han reducido sus gastos a 7.700.000 pesetas.

Defendiéndose
Madrid 20 (10'30 m.)

Merida.—En el meeting que debe celebrarse hoy para acordar los medios de defenderse contra las plagas de filoxera y langosta, hará el resumen el conocido hombre público señor Moret.

Al expresado meeting que promete resultar muy animado asistirán numerosas representaciones de la región extremeña.

Gritos alarmantes
Madrid 10 (11' m.)

El País publica un telegrama fechado en París diciendo que en la noche del viernes último varios oficiales de la reserva recorrieron las calles de Montelina gritando ¡abajo Loubet! Después se dirigieron a la casa donde habitaba el presidente de la república francesa repitiendo los gritos.

Loubet, cuando aquellos oficiales daban los gritos en contra de él, ya había marchado a

París. El gobierno, no se sabe con que objeto, ha querido ocultar la noticia.

Lo de Transvaal

Contra la guerra.—Tranquilidad en la frontera.
Madrid 10 (10'30 m.)

Londres.—Acaban de recibirse despachos de esta ciudad en los cuales se dice que en la reunión celebrada por el partido liberal radical, por unanimidad, de votos se tomó la resolución de declarar la guerra al Transvaal sería un hecho injustificado.

Un despacho que se ha recibido de Newasle esta madrugada, anuncia que hay completa tranquilidad en la frontera del Transvaal.

No hay ultimatum.—Opiniones.
Madrid 10 (1' t.)

Un despacho, sin fecha, que se ha recibido de Pretoria, dice que el Transvaal no ha recibido todavía contestación de Inglaterra referente al ultimatum que aquella república presentó a la nación inglesa.

En el Transvaal la opinión es belicosa y desea que cuanto antes se resuelva el asunto y que comience la guerra.

De igual opinión son los habitantes de Orange.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 10 (11 m.) (Urgente)
Los números que han salido premiados en el presente sorteo de la lotería nacional son los siguientes:

Primer premio, núm. 5.397, en Madrid, con doscientas cuarenta mil pesetas. Segundo premio, núm. 9.834, en Alcira, con ochenta mil pesetas.

Tercer premio, núm. 11.892, en Figueras, con veinticinco mil pesetas. Además han sido premiados con cinco mil pesetas los números 12.231 = 1.664 = 6.695 = 890 = 12.469 = 12.557 = 8.028 = 8.455 = 3.123 = 8.530.

Fabra

Table with 2 columns: Interior fin de mes, Billetes de Cuba, Cubas 1890, Nortés, Francias, Aduanas, Filipinas. Values range from 65'17 to 79'12

[348]
da fría y penetrante de su primo por aquella mirada revelaba una convicción profunda.
Quedó Cecilia durante un momento anhelante y sin voz.
¿Qué significaba aquellas palabras?
¿Y cómo se explicaba que sir Arturo Newil, un segundón sin fortuna, se atreviese a pronunciarlas?
Mira Cecilia apoyó la mano en el brazo de su primo, y dijo:
—Es preciso, querido primo, que os expliquen.
—Trataré de hacerlo.
—Cómo trataréle?...
Y la mirada de mis Cecilia centelleó.
—Es muy difícil,—respondió sir Arturo, que no abandonó ni un momento su calma.
—¿Por qué?
—Porque hay que entrar en ciertos detalles que son muy extraños.
—¡Hablad!—Lo exijo.
Sir Arturo prosiguió:
—Sir Jorge Sicws no es criollo.
—¡Bah!—exclamó mis Cecilia con acento de incredulidad.—¿Qué es entonces?

[349]
—Adora al dios Vishnu, a la diosa Kali y a todo el Olimpo del Indostan.
Eucogióse de hombros la joven mis Cecilia y replicó:
—No tiene sentido con una nada de lo que decís.
—Y, sin embargo, es la pura verdad.
—¿Tendría que ver que lo fueris?
Y en los labios de mis Cecilia apareció una sonrisa de las más excépticas.
—En la fábula ha debido inventar algo de esos guapos pretendientes que me asediaron con sus homenajes.
—Es muy cierto lo que decís, mis Cecilia. Solo que no se trata de la invención de una fábula, sino del descubrimiento de una verdad.
—No comprendo...
—Escuchadme,—prosiguió sir Arturo.
—No quisierais conceder vuestra mano a sir Randofo Oanderby.
—Es muy cierto, y le rechacé porque es muy necio y presumido.
—Decid más bien un mal intencionado. Sea como quiera, la mala intención hace a veces ingeniosos a los hombres.
—¡Ah!—exclamó mis Cecilia.—¿Y qué fué lo que ideó sir Randofo Oanderby?
—Se enteró de que amábais a sir Jorge Sicws.

[352]
dido boca abajo sobre la claraboya, vió sir Randofo al angloindio, que estaba medio desnudo y con la cabeza cubierta con una tela blanca, arrodillarse al pie del pilón y contemplar amorosamente al pescillo rojo.
—¿Y fué, querido primo, sir Randofo el que os contó en persona esa historia encantadora?
—Sí, prima.
—¿A vos sola?
—No, a mí y al baronet sir Nivaly. Ayar tarde nos vimos en el club, en Pall Mall.
—Pues bien, sir Jorge matará mañana a sir Randofo, y os aconsejo, primo, que no hagáis circular mucho ese relato tan necio.
Púos en pie mis Cecilia y con un gesto soberbio hizo comprender a sir Arturo que deseaba que no la hablase más de aquello.
A su vez se levantó sir Arturo.
—Adios, prima mía,—dijo.—Conste que cumpliré con mi deber, y espero que os acordaréis si os sucede alguna desgracia...
Mira Cecilia respondió con una mueca desdenosa y no despegó más los labios.

[355]
cierta distancia por dos lacayos a caballo.
En el momento en que echaba pie a tierra delante de la escalinata del hotel entraba en el patio de éste un joven que iba a pie y vestía con mucha sencillez.
—¡Oh! ¿Sois vos, Arturo?—le dijo Cecilia que levantó con la mano izquierda la cola de la amazona y tendió la derecha al joven.
—Buenas tardes, Cecilia, tenía miedo de que no hubieseis vuelto aun.
—De todos modos nos hubiéramos visto a la hora comer.
—Es que tenía empeño en veros antes,—dijo Arturo.
—¡Bah!—exclamó mis Cecilia asombrada y con un tono que quería decir: «¿qué puede existir entre nosotros que exija una corfiliencia?»
Sir Arturo añadió:
—Quisiera hablaros de cosas muy graves.
—¿De veras?
—Subamos a vuestro estudio.
—¿Y por qué no vamos al salón de mi padre?—preguntó Cecilia.
—No, porque tengo que hablaros a solas,—respondió Arturo Newil.
La joven mis Cecilia estaba muy asombrada; pero como el rostro de su

[345]
Tome I. - 44

PIANOS

E. MARISTANY

Especialidad en afinaciones y reparaciones á precios limitadísimos en toda clase de instrumentos.

FONÓGRAFOS

y toda clase de instrumentos y accesorios, á precios hasta hoy desconocidos.

CONSTITUCIÓN-24 á 32—PELAIRES-74-2.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de Navegación á Vapo:



Aviso importante

Todos los jueves por la tarde saldrá uno de los vapores de esta Sociedad para BARCELONA admitiendo carga y pasaje.

Se avisa por la expresada Compañía á todos los cargadores y público en general que á partir del día 1.º del próximo Octubre los vapores que salen los martes, jueves y viernes á las seis de la tarde; para Barcelona, lo verificarán á las cinco también de la tarde de los mismos días.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL

Cura radicalmente y en breve tiempo la «Gastrálgia», la «Dispepsia», en sus diferentes manifestaciones, la «dilatación estomacal», los «vómitos biliosos», los «dolores agudos», antes ó después de las comidas, las «digestiones difíciles», las «diarreas crónicas», los «cáttaros, gastro-intestinales crónicos», la «hiperclorhidria gástrica» y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Aventaja, por más de un concepto, á muchos «específicos» que con nombres y formas varias se indican para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Terclanas y demás Fiebres

Se curan inmediata y radicalmente con el FEBRIFUGO MARTORELL. Se asegura el buen éxito de dicho «medicamento», aun en los casos más crónicos, más rebeldes y de difícil curación.

Elaboración y venta: Farmacia de B. MARTORELL su autor.

Plaza de Coll, esquina á la de Eiol—Palma de Mallorca.

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

EL QUE TOSE, es porque no usa los

Discoides pectorales Roselló

Venta en todas las Farmacias

— PALMA —

Farmacia V. da Obrador y Sres. Valenzuela.

Academia de Contabilidad comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, é

CALIGRAFIA Y DIBUJO

aplicado á las Ciencias é Industrias artísticas.

Desempeñada por

D. JOSE RAMONET Y RIU

el que lleva más de 20 años de práctica en Comercios, Centros de instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma.

CLASES ESPECIALES Y PREPARACION conforme á los vigentes programas—para las próximas oposiciones

TORREROS DE FAROS, DELINEANTES DE OBRAS

PÚBLICAS Y ESCRIBIENTES DEL BANCO DE ESPAÑA

5 pesetas al mes—PALACIO, 31, 1.º

PIANOS FIN DE SIGLO

Son los mejores que se conocen hasta la fecha los de la

FABRICA: **S. RIBALTA**

Son montados todos los pianos con Cuadro completo de hierro clavijero de metal, máquina y legajo de los sistemas más perfeccionados.

Además que toda persona que alquile uno por 6 meses mensuales por espacio de 3 años se le regalará el mismo al vencimiento del contrato y disfrutará un año de profesor para darle lección y los honorarios correrán á cuenta de este Establecimiento.

Las novedades musicales salidas de las grandes casas editoriales son presentadas puntualmente á precios de factura.

MANASERO

UNICO REPRESENTANTE en las Baleares.

Unión, 53—Palma de Mallorca. Todos los pianos son garantidos de una manera positiva por 5, 10 y 20 años de todo defecto de construcción.

La Catalana

Brossa, 16.

Tienda.

PALMA



CORSES

FORMA PARISIEN desde 5 á 100 ptes. uno

Fajas ventrales.—Gomposturas de todas clases. Últimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Género superior.

NOTA: Se paga á domicilio á tomar medidas y á probar las corsés.

BICICLETAS CLÉMENT

Clément, Gladiator, Humber, France C.1º

= CAPITAL: 22.500 000 Frances =

LA PRIMERA MARCA DE FRANCOIA

Unicos representantes para Cataluña y Baleares, PUJO HERMANOS—Diputación, 253, Barcelona, y en

PALMA, PLAZA CORT, 2—RELOJERIA SUIZA

SEÑORAS

PEDID LOS POLVOS VELUTINA AMERICANA DE J. MOSCARDO

Son los mejores para el cutis conocidos hasta el día.

Marca registrada; cuidado con las imitaciones.

De venta en todos los establecimientos.

NOTA: Oaja 2 pesetas. Hay elegantes carteleritas para probarlos á 0 25 pesetas una.

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, Espermatorrea y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de RODRÍGUEZ DE LOS RÍOS. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza.

Depositario en Palma: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

Escuela Nocturna

Viendo algunos obreros, que muchos de su clase no pueden ejercer con alguna perfección su profesión por no saber escribir y leer, han resuelto abrir una escuela nocturna, calle de Alfarrerí, número 4. En ella se da clase desde las siete y media hasta las nueve exclusivamente para obreros, que hayan cumplido los veinte años y con el único fin de enseñarles á leer, escribir y las operaciones fundamentales de la Aritmética.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarle el importuno vello que sombre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos, los hombreros peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 5 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padré

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartara 2, Libertad ro. D. José Casanovas, peluquero, Cadena. 6.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. **Hermanos, n.º 18—cat.**

Imprenta de J. Tous

—[346]—

pariente estaba muy grave, frunció el entrecejo y le dijo:

—Pues bien, venid.

Se subió al estudio de miss Cecilia por una escalera independiente de la gran escalera principal que comunicaba con el peristilo.

Subió con mucha ligereza, llegó á la puerta del estudio y entrando en éste se sentó en un sillón colocado á poca distancia del caballete.

—Vamos, apuesto primo, ya os escuchó, hablad,—dijo.

Ocurió Arturo Newil la puerta y acercándose luego á miss Cecilia le dijo:

—Primo, en Londres se habla mucho de vos.

—¡Ah! ¿Y es de veras?—preguntó la joven jugando con el látigo.

—Sois la leona del día.

—¿Y por qué?

—Se habla mucho de vuestro próximo casamiento.

—¿Será posible?

—Sí, con sir Jorge Stowe,—añadió Arturo Newil.

No le desmintió Cecilia y hasta supo dar á su rostro una expresión enojada que quería expresar con toda claridad su pensamiento.

—[351]—

era la convicción con que se expresaba sir Arturo.

Este siguió diciendo:

—La habitación cerrada no es ni más ni menos que una pagoda. Allí es donde reza sir Jorge. En medio de la habitación hay un pilón de mármol en el que cocea un pecesito rojo que, según parece, es el alma del padre de sir Jorge Stowe.

Estaba muy pálida miss Cecilia, pero la sonrisa exóptica continuaba entreabriendo sus labios.

—Y cómo se explica que no pudiendo entrar nadie en esa habitación, que pretendía que es una pagoda, hayan podido ver que hay un pecesito rojo?—preguntó.

—Del modo más sencillo del mundo. Esa habitación está alumbrada por luz zenital. En lo alto del techo tiene una claraboya de cristales y precisamente esa claraboya está al nivel del techo.

—Bien ¿y qué?

—Por otras doscientas guineas, el ayuda de cámara de sir Jorge permitió á sir Randolpho que subiese al techo de la casa. Esto sucedió antaayer por la noche. A eso de las dos de la madrugada llegó sir Jorge Stowe y entró en la pagoda. Ten-

—[350]—

—¡Bah!

—Y mandó que le siguiesen.

—Está muy biés; ¿y á dónde va sir Jorge?

—Todas las noches vuelve á su casa, de la que sale luego disfrazado de marinero, y se va á pasearse por el barrio de Wapping.

El Wapping es un barrio tan infame que miss Cecilia se indignó y exclamó:

—¡Eso es falso!

—Esperad,—exclamó sir Arturo,—que aun no he concluido.

—Hablad.

—Sir Randolpho, no sólo hizo seguir al baronet angloindio, sino que compró á peso de oro á su único criado.

—¿Y qué más?—preguntó miss Cecilia con supremo desdén.

—Por doscientas guineas el ayuda de cámara permitió á sir Randolpho Ounderby entrar en las habitaciones de sir Jorge Stowe mientras que éste se hallaba ausente. Sir Jorge tiene en su casa una habitación muy bien cerrada, en la que no entra nadie más que él.

Miss Cecilia continuaba sonriendo con aire de duda.

No obstante, escuchaba cada vez con más atención y frunció el entrecejo, tanta

—[347]—

¿Y por qué os metéis en lo que no os importa?

Comprendió sin duda así Arturo Newil porque replicó:

—Conviene, Cecilia, que antes de seguir más adelante os haga una confesión.

—¿A mí?

—He renunciado hace mucho tiempo á la esperanza de obtener un día vuestra mano.

—Pero ¿somos buenos amigos, no es eso?—preguntó miss Cecilia sonriendo.

—Os quiero como á una hermana y por eso es por lo que quiero prevenirlos...

—¡Prevenirme!

—Sí, para que os guardéis de un peligro que os amenaza.

—¿Un peligro?

—Sí, no podéis casaros con sir Jorge Stowe.

Al oír estas palabras púsose miss Cecilia en pie.

—¿Qué decís?—preguntó.

—La verdad.

—¡Oh!

—Ese casamiento es imposible,—dijo fríamente sir Arturo Newil.

Y miss Cecilia, la joven alta y orgullosa sintióse estremecer bajo la mira;